

Zeitschrift: Macolin : revue mensuelle de l'École fédérale de sport de Macolin et Jeunesse + Sport

Herausgeber: École fédérale de sport de Macolin

Band: 41 (1984)

Heft: 5

Rubrik: Jeunesse + Sport

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Jeunesse + Sport: un bilan positif

Bilan

Malgré une baisse de la natalité dans les années d'âge concernées par J+S, le cap des 400 000 participants a été franchi pour la première fois en 1983. Sur un total de 30 branches sportives, 7, dont une des plus jeunes, la plongée sportive, présentent une diminution du nombre des participants.

En natation, on enregistre un recul de 7 pour cent, et pourtant les unités d'enseignement ont progressé de 2 pour cent. Dans les 23 autres branches sportives, l'augmentation du nombre des participants et celle des unités d'enseignement est supérieure à 5 pour cent, à l'exception des Jeux nationaux et d'Excursions et plein air (moins de participants), à l'exception de l'Athlétisme et d'Excursions et plein air (moins d'unités d'enseignement). On note également un recul dans la participation aux épreuves d'endurance. Des 8 disciplines, 3 seulement notent une aug-

Participation des jeunes par branches

Cours de branche sportive	Participation 1982	Participation 1983	Diff. en %
Ski	125 549	124 706	- 0,7
Football	57 896	62 616	+ 8,1
Excursions et plein air	49 066	50 276	+ 2,5
Condition physique	30 713	34 344	+ 11,8
Athlétisme	19 130	20 291	+ 6,1
Volleyball	11 782	12 844	+ 9,0
Handball	11 103	12 417	+ 11,8
Natation	11 792	10 971	- 7,0
Tennis	8 973	9 868	+ 10,0
Ski de fond	8 642	8 135	- 5,9
Hockey sur glace	6 450	7 237	+ 12,2
Basketball	5 785	6 356	+ 9,9
Gymn. agrès + artistique	5 819	6 325	+ 8,7
Alpinisme	5 597	5 933	+ 6,0
Judo	4 361	5 647	+ 29,5
Excursions à skis	4 606	5 076	+ 10,2
Cours polysportifs	2 429	4 611	+ 89,8
Tennis de table	3 160	3 331	+ 5,4
Course d'orientation	2 860	2 629	- 8,1
Cyclisme	2 316	2 052	- 11,4
Gymnastique + danse	1 789	1 936	+ 8,2
Aviron	1 431	1 906	+ 33,2
Canoë-kayak	1 333	1 630	+ 22,3
Badminton	1 024	964	- 5,8
Hockey sur terre	536	848	+ 58,2
Jeux nationaux	744	754	+ 1,3
Lutte libre	302	562	+ 86,1
Patinage	264	364	+ 37,9
Escrime	129	241	+ 86,8
Saut à skis	112	226	+ 101,8
Plongée sportive	130	109	- 16,1
Total	385 823	405 205	+ 5,0



Athlétisme: il évolue au cœur du peloton de Jeunesse + Sport.

mentation: le cross, la natation d'endurance et les épreuves de distance à bicyclette. Il est frappant de constater la grande diminution du nombre des participants (-19,8 pour cent) dans la branche ski de fond.

Développement

J+S est avant tout soucieux de son équilibre général. A la conférence d'automne des chefs des services cantonaux et des délégués des fédérations, on a traité à fond la question de la collaboration entre les fédérations et les cantons. Les deux parties ont pu, ainsi, se familiariser avec les problèmes des autres.

Etant donné que les manuels du moniteur prennent toujours plus d'ampleur, on a commencé à élaborer une nouvelle conception. Une enquête concernant leur degré d'utilisation est menée dans les cours centraux et de perfectionnement. Dans un deuxième temps, les résultats obtenus seront pris en considération et l'on espère obtenir une amélioration. Aucune décision définitive n'a encore été prise en ce qui concerne la répartition des tâches entre la Confédération et les cantons. ■